
Seite 1 von 4 

     FVB - VOLLVERSAMMLUNG 2005 
 
                  

Ergebnisniederschrift   
über die 37. ordentliche Vollversammlung der Fachvereinigung Bowling e.V. am 26. Juni 
2005 im Haus des Sports des Betriebssportverbandes Berlin – Brandenburg (großer Saal),  
Arcostr.11 - 19, 10587 Berlin - Charlottenburg         
 
 
TOP 1:  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der anwesenden 
 Stimmberechtigten,  Feststellung der Beschlussfähigkeit, Ehrungen 
 
Der 1. Vorsitzende Uwe Tronnier eröffnete um 18.15 Uhr die Vollversammlung ( VVS ).  
Zur VVS war gemäß § 8.4 der Satzung der FV Bowling e.V. frist- und formgerecht 
eingeladen worden. Sie war somit gem. § 8.5 der Satzung beschlussfähig. Die Zahl der 
Stimmberechtigten wurde zunächst mit 42 festgestellt. Als Ehrengäste wurden begrüßt:     
                                                   
Wolfgang Müller  - Vizepräsident des BSVB 
Konrad Hinz   - Ehrenpräsident des BSVB 
Bernd Müller        -  Sportwart des BBV 
Klaus - Peter Kissner - 2. Vorsitzender LFV und Ausbildungsleiter BBV 
Angelika Stosnat  - BBV - Geschäftsstelle 
Peter Obst   - Jugendwart LFV und 2. Jugendsportwart BBV  
Helmut Arndt   - Webmaster FVB, BBV und DBSV 
 
Die Anwesenden erhoben sich zu Ehren der Verstorbenen von den Plätzen. 
Stellvertretend für alle Verstorbenen wurden Doris Sander, Rüdiger Zimmermann und 
Reinhard Roll genannt. 
 
Die Sportfreunde Bernd Riepert ( Bronze ), Hans - Joachim Paffrath ( Bronze ), Walter 
Birgel ( Silber ), Wolfgang Dittrich ( Silber ) und Hans - Joachim Orth (Silber) wurden für 
ihre Verdienste um den Berliner Betriebssport und hier insbesondere den Bowlingsport 
vom Vizepräsidenten des BSVB, Wolfgang Müller, mit der Ehrennadel des Verbandes 
geehrt. Außerdem erhielt Wolfgang Pickel für seine Verdienste um den Betriebsport und 
den Bowlingsport vom DBSV – Präsidenten Uwe Tronnier die bronzene Ehrennadel des 
Bundesverbandes. 
 
 
TOP 2:  Ergebnisniederschrift  der  36. ordentlichen  Vollversammlung der  
  Fachvereinigung Bowling vom 18. Juni 2004 
 
Das Protokoll der 36. ordentlichen VVS vom 18. Juni 2004 wurde einstimmig 
angenommen.  
 
 
TOP 3:  Berichte 
 
a) Vorstand 
 
Im  mündlichen Bericht  des  Vorstandes  verwies  Uwe Tronnier  auf  die  zuvor bereits 
schriftlich abgegebene Stellungnahme in der FVB – Intern und ging ergänzend auf die 
Entwicklung der Mitgliederzahlen in der FVB ein, die z.Zt. stabil ist und bei 4.041 
Mitgliedern in 245 BSG´en mit 488 Mannschaften liegt. 284 Mitglieder ( 7 % ) sind 
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sogenannte Doppelspieler, d.h. sie gehören einem der DBU angeschlossenen Verein / 
Club an. Uwe Tronnier äußerte auch die Hoffnung, dass sich die Mitgliederzahl der FV 
Bowling weiter stabilisieren und vielleicht sogar ausbauen lässt. Er dankte ausdrücklich 
Petra Fitger für die geleistete Arbeit in der Geschäftsstelle im Berichtszeitraum sowie allen 
ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der FV Bowling für die vertrauensvolle 
Zusammenarbeit und dem BSVB sowie dem BBV für ein gutes Miteinander. Danach 
begrüßte der 1. Vorsitzende fünf neue BSG / SG´en namentlich und verwies auf aktuelle 
Ergebnisse von der BEC – Europameister-schaft in Hamburg mit dem 2. Platz von Elektro 
Hagens Bremen und dem 3. Platz des Berliner Betriebssport - Meisters Grzeschik & Müller 
sowie den tollen Plätzen 1 und 2 im Damendoppel durch HMI 2000 Berlin und Dresdenia. 
Auch der Nationencup ging nach vielen Jahren wieder einmal an Deutschland. Außerdem 
gratulierte der Vorsitzende Anita Tronnier zur erneuten Wiederwahl als BEC – Präsidentin, 
ebenso richtete er Grüße an den neuen Generalsekretär Jeff Davis ( Großbritannien ). 
Vom 33. Internationalen Städteturnier in Hamburg konnte Uwe Tronnier einen guten  
3. Platz für Berlin vermelden, Hamburg gewann hier vor Wien. 
 
b ) Ausschüsse 
 
Fred Kienemann berichtete, dass es im Berichtsjahr keine Besonderheiten im 
Meldeausschuss gegeben hat. Demnächst werden wieder Passkontrollen durch-geführt. 
Im Rechts- bzw. Berufungsausschuss mussten keine Anträge behan-delt werden, Helmut 
Arndt und Jürgen Wolter dankten allen für die faire und sportliche Durchführung der 
Wettbewerbe.  Bernd Riepert gab im ergänzenden mündlichen Bericht des Sportwartes 
u.a. einen kurzen Überblick über die bereits vorliegenden Ausschreibungen für die 
kommende Saison, die mit dem BBV abgestimmt wurden, ohne dass jedoch 
Terminüberschneidungen immer völlig zu vermeiden waren. Er wies insbesondere auf das 
Mixed - Turnier vom 26.-28.8.2005 und den Ligapokal am 24./25.9.2005 hin. Starttermin 
für die Stadt-, Ober- und Bezirksligen wird der 17./18.10.2005 sein. Bernd dankte für das 
gezeigte Verständnis für die Aufrufe der letztjährigen Vollversammlung und des 
Vorstandes zum Thema „Rauchen im Spielbereich“ und wies darauf hin, dass diese 
Appelle selbstverständlich weiter gelten. 
 
c) Kassenbericht 
 
Der Kassenbericht lag bereits schriftlich vor, Ergänzungen gab es nicht.  
 
d) Kassenprüferbericht 
 
Karl - Heinz Cohrs verlas den Kassenprüferbericht, in dem die Kassenprüfer dem 
Vorstand und seinem Schatzmeister eine  ordnungsgemäße  Kassenfüh-rung ohne 
jegliche Beanstandungen bescheinigten und der Vollversammlung die Entlastung des 
Vorstandes empfahlen.  
 
 
TOP 4: Aussprache zu den Berichten 
 
Es gab keine Wortmeldungen zu den Berichten.   
 
 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2004 
 
Konrad Hinz übernahm mit  Einverständnis der Versammlung diesen Punkt und  stellte  
den  Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wurde durch die 
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Vollversammlung für das vergangene Geschäftsjahr mit 43 Ja - Stimmen einstimmig 
entlastet. Uwe Tronnier bedankte sich für das dem Vorstand ausgesprochene Vertrauen. 
 
 
TOP 6: Wahlen 
 
Der BSVB – Ehrenpräsident Konrad Hinz leitete die Wahlen mit der Wahl des künftigen 1. 
Vorsitzenden ein. Die Vollversammlung schlug Uwe Tronnier ( BSG Zollsport ) vor, der 
seine Bereitschaft zur Wiederwahl erklärte. Weitere Kandidaten gab es nicht. Uwe 
Tronnier wurde mit 43 Ja - Stimmen einstimmig gewählt. Er bedankte sich für das 
ausgesprochene Vertrauen und führte die Wahlen für den FVB – Vorstand fort. Alle in den 
einzelnen Wahlgängen vorgeschlagenen Sportfreundinnen und Sportfreunde erklärten ihre 
Bereitschaft zur Kandidatur und nahmen die Wahl an: 
 
Stellvertr. Vorsitzende:     Uschi Protzer    42 Ja-Stimmen   1 Enthaltung 
Schatzmeister:   Dietmar Schmidt    43 Ja-Stimmen 
Stellvertr. Schatzmeister:  Anita Tronnier    43 Ja-Stimmen 
Sportwart:    Bernd Riepert    43 Ja-Stimmen 
Stellvertr. Sportwart:  Marko Bromann    42 Ja-Stimmen  1 Enthaltung 
Beisitzer:    Wolfgang Frärks    42 Ja-Stimmen  1 Enthaltung 
Beisitzer:    Jörg Zierep     43 Ja-Stimmen 
 
Der 1. Vorsitzende dankte im Namen aller gewählten Vorstandsmitglieder für das dem 
neuen Vorstand ausgesprochene Vertrauen und ging dann zur Wahl der Kassenprüfer 
über. 
 
Auf Vorschlag der Versammlung wurden die Kassenprüfer Karl-Heinz Cohrs, Dieter Thiele 
und Stephan Terkowski gemäß § 8 Abs. 9 der FVB - Satzung en bloc mit 42 Ja-Stimmen 
und einer Enthaltung wiedergewählt. Die Kassenprüfer nahmen die Wahl an. 
 
 
TOP 7:  Anträge 
 
a) auf Änderung der Satzung  
 
Dem Antrag Nr. 1 des Vorstandes der FV Bowling, die FVB - Satzung in den §§ 2 und 12 
zu ändern, wurde ohne Diskussion mit 43 Ja – Stimmen einstimmig entsprochen.                 
 
Dem Antrag Nr. 2 des Vorstandes der FV Bowling, die neu gefasste Satzung der 
Fachvereinigung Bowling e.V. in Gänze zur Abstimmung zu stellen, wurde von der 
Vollversammlung entsprochen. Die Satzung der FV Bowling e.V. in der Fassung vom 26. 
Mai 2005 wurde von der Vollversammlung ohne Diskussion mit 43 Ja – Stimmen 
beschlossen. 
 
b)   auf Änderung der Ordnungen 
 
Ein Antrag auf Änderung der Ordnungen lag nicht vor.  
 
c)   Sonstige Anträge und Dringlichkeitsanträge  
 
Anträge lagen nicht vor. 
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Top 8:  Haushalt 2005                      
             
a)   Dem  Antrag  Nr. 3 des  Vorstandes, den  Jahresbeitrag (20,00 €) unverändert zu
 lassen und auch keine Umlage zu erheben, wurde von der Versammlung ohne 
 Diskussion  einstimmig ( 43 Ja – Stimmen ) zugestimmt.   
                          
b)   Weitere Beschlüsse mit Auswirkungen auf den Haushalt wurden nicht getroffen.    
 
c)   Der  Haushaltsplan  2005  wurde mit 43 Ja – Stimmen einstimmig angenommen. 
  
                                                                                                                                
Top 9:  Verschiedenes  
      
Uwe Tronnier wies darauf hin, dass bei einer weiterhin rückläufigen Mitgliederentwicklung 
für das Haushaltsjahr 2007 eventuell eine Beitragserhöhung angedacht werden müsste. 
Die FVB hat letztmalig zum 1.1.2002 die Beiträge erhöht und wird mit ihrer konsequenten 
Haushaltsführung bis Ende 2006 auch eine weitere Erhöhung vermeiden können. Der 
Vorstand wird in den nächsten Monaten verschiedene Aktivitäten im Bereich der 
Mitgliederwerbung durchführen, die hoffentlich zu einer Steigerung der Mitgliederzahl 
führen. 
 
Aus der Versammlung wurde den Schiedsrichtern der FVB ausdrücklich für ihre 
umsichtige Tätigkeit gedankt. 
 
Es wurde angeregt, im Zuge etwaiger anstehender Bahnenabnahmen wieder die 
Durchführung des BKSA – Abzeichens ( Sportabzeichens )  auszuschreiben. Uwe 
Tronnier wies darauf hin, dass hier die Zuständigkeit eher im Bereich des DKB / DBU liegt, 
versprach aber, sich zu kümmern. 
 
Eine rege Diskussion wurde über das Medium „Internet“ geführt. Helmut Arndt wurde 
dabei besonders für die aktuelle Einstellung der Daten gedankt. Alle Offiziellen sollen bei 
der Erstellung der Tabellen nicht vergessen, die Infos möglichst zeitnah an unseren 
Webmaster (hdako@snafu.de) weiterzugeben. 
 
Die Vertreter der Berolina – Bowling und der BC Schillerpark berichteten über die aktuelle 
Situation. Danach wird die Berolina - Bowling noch im Juni, Schillerpark Mitte Juli 
spielbereit zur Verfügung stehen.   
 
Uwe Tronnier wies auf die Durchführung der 7. DBM im Bowling in Frankfurt / Main hin 
und erinnerte an den Meldeschluss. 
 
Der 1. Vorsitzende schloss mit einem Dank und besten Wünschen die Versammlung 
gegen 19.30 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Uwe Tronnier       Dietmar Schmidt 
1.Vorsitzender                Schatzmeister                                 
      


